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LA IMPLEMENTACIÓN DEL TRATADO DE LISBOA

 
 
Leyla Carrillo Ramírez
Raynier Pellón Azopardo
Centro de Estudios Europeos
 
 
Toda norma jurídica requiere un lapso para su implementación y el Tratado de Lisboa no es una excepción. En el
orden institucional la presidencia semestral española, vigente del 1 de enero al 30 de junio, asumió la aplicación del
nuevo documento, en medio de los impactos de una crisis que propiciaron movilizaciones, huelgas sectoriales y
generales en varios Estados miembros de la Unión.
 
Los esfuerzos invertidos por España para reformular y adaptar las competencias que correspondían a las
presidencias semestrales, se aprecian particularmente en la organización y gestión del Consejo de la UE, presidido
por Herman Van Rompuy, y en la dirección de una de las 10 formaciones del Consejo, la de Relaciones Exteriores,
adjudicada a la Alta Representante de la Unión para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, Catherine Ashton. 
 
En ambos escenarios se evidenció una pérdida de relevancia en las funciones de la presidencia semestral, lo cual
caracteriza al actual proceso de transición y reconfiguración institucionales. En tal sentido, ya se aprecia la
participación y/o liderazgo de la Alta Representante en la promoción de la política exterior de la UE. Sin embargo,
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Catherine Ashton se ha concentrado particularmente en la organización del Servicio Europeo de Acción Exterior
(SEAE), antes que asumir funciones de liderazgo en las cumbres internacionales, o incluso ante crisis como las
surgidas tras los terremotos de Haití y Chile.
 
Por el momento siguen existiendo áreas de superposición, puesto que la presidencia semestral se responsabiliza
del resto de las formaciones del Consejo, entre las cuales existen ámbitos con una creciente proyección externa (si
bien no intrínsecas de la Política Exterior y Seguridad Común) sobre todo en las instancias de Justicia e Interior y
Economía (ECOFIN). La UE tiende a la securitización del ámbito económico por su incidencia en la estabilidad
comunitaria; mientras que los asuntos de justicia e interior, por sus vínculos con asuntos medulares para la Unión
como la inmigración, el terrorismo y la seguridad fronteriza, se aproxima cada vez más a intereses habitualmente
incluidos en el ámbito de política exterior. 
 
Durante el primer semestre de 2010, particularmente en las cumbres internacionales celebradas, fueron
conjugadas las competencias del Presidente del Consejo Europeo, de la presidencia rotatoria y de la Alta
Representante. Queda entonces pendiente, en el sentido exterior, la eficacia de los pretendidos canales de
coordinación entre los responsables de esta materia.
 
En lo que a política exterior concierne, la Alta Representante ha priorizado la organización del llamado Servicio
Europeo de Acción Exterior (SEAE), cuya propuesta inicial había sido rechazada el 25 de marzo por el Consejo de
Asuntos Exteriores, básicamente debido a indefiniciones sobre el presupuesto y el control que ejercería la
Eurocámara sobre los gastos. En un inicio el servicio contaría con unas mil personas, que se incrementaría hasta
cerca de 6 mil miembros con un presupuesto de 9,5 millones de euros.
 
El 8 de julio el Parlamento Europeo aprobó un compromiso para la creación del citado servicio diplomático, que
reserva la política de desarrollo y de vecindad con el Este para la Comisión Europea, modificando las pretensiones
iniciales de Ashton. Las primeras informaciones señalan la existencia de 136 representaciones de la UE, con
gestión independiente. Del personal, aproximadamente un 60% provendría directamente de la UE, con casi un
tercio aportado por los 27 Estados miembros. A partir del 1º de enero de 2011 unos 1.500 funcionarios de la
Comisión y del Consejo de Ministros de la UE integrarían el SEAE.
 
Según la prensa checa, la Unión Europea ya ha convertido en “delegaciones de la UE” a 54 de las actuales 136
ubicadas por  la Comisión en el mundo, con prerrogativas para actuar en nombre de la UE. Las delegaciones
ubicadas en el continente a las que han modificado el status se encuentran en: Armenia, Georgia, Ex República
Yugoslava de Macedonia, Moldova, Noruega, Serbia, Suiza y Ucrania. Doce de ellas están en países asiáticos y

africanos (Angola, Cabo Verde, Chad, Kenya y ante la Unión Africana, situada en Addis Abeba).
[1]

 
Hasta la fecha no ha habido pronunciamientos significativos, pero vale la pena reseñar que el voto favorable del
Parlamento Europeo para la implementación del SEAE ha sido respaldado primordialmente en un comentario de la
cancillería francesa:
 

Francia confía en la adopción de la decisión durante la próxima sesión del Consejo de Asuntos Generales
[2]

, (…)
y  propugna que los objetivos de negociación proveerían “un servicio de vocación mundial, con autonomía respecto
a las Instituciones –unido al principio de equidistancia respecto a: la Comisión y al Secretariado General del
Consejo-; las nuevas delegaciones de la UE en el extranjero; su implicación directa en la programación de los
instrumentos financieros para el ejercicio de la política exterior; la especificidad de la política de seguridad y
defensa común; una organización más coherente y eficaz; igualdad del tratamiento para los representantes de las
diplomacias nacionales en la contratación del personal y mayor solidez del papel político de la Unión en el

escenario internacional”...
[3]

 
Durante el debate en el Europarlamento, los diputados polacos insistieron sobre un tema que ya habían defendido
antes y durante el proceso para la ratificación del Tratado de Lisboa: la distribución geográfica equitativa de

nacionalidades para integrar el servicio exterior.
[4]

 
Otras áreas de superposición se expresan, por ejemplo, en la esfera legislativa.  A siete meses de iniciarse la
implementación del Tratado de Lisboa, resulta cuestionable el pretendido protagonismo otorgado al Parlamento
Europeo (PE), elegido por sufragio universal directo cada cinco años, y en consecuencia “representante de los
ciudadanos.”
 



Haciendo un análisis crítico de la retórica y accionar del liderazgo comunitario, no es difícil percibir el corto alcance
de las reformas destinadas a proporcionar mayor participación del PE en los procesos decisorios de la Unión.
Estas, aunque ciertamente abren el radio de acción del Parlamento, aún no constituyen una solución ante el déficit
democrático existente en el entramado y funcionamiento interinstitucional del bloque.
 
En principio vale destacar que las funciones principales del Parlamento siguen  siendo básicamente las mismas:
aprobar la legislación europea conjuntamente con el Consejo; ejercer el control democrático de las instituciones,
poder que ejerce básicamente a través del examen periódico de los informes que emite la Comisión Europea, y
compartir igualmente con el Consejo la autoridad presupuestaria de la UE.
 
Por lo tanto, los “grandes aportes” contemplados por el Tratado de Lisboa, se relacionan esencialmente con los
procedimientos mediante los cuales el Parlamento ejerce de conjunto con el Consejo, el poder legislativo,
particularmente el denominado procedimiento de codecisión – que pasa a convertirse en el procedimiento
legislativo ordinario. Al respecto, podría aseverarse que se mantiene el carácter restringido de sus competencias,
porque como mecanismo verá ampliado sus ámbitos preferentemente en algunos temas de Justicia y Asuntos de
Interior (JAI). Entre ellos figuran básicamente: la inmigración legal, la cooperación judicial penal (referida a la
prevención de la delincuencia, la aproximación de la normativa penal, infracciones y sanciones) y la cooperación

policial, en el marco de EUROPOL
[5]

 
Ciertamente, el citado procedimiento otorga al Parlamento la potestad para rechazar una decisión adoptada por el
Consejo en los antes mencionados ámbitos. Esta acción se podrá concretar siempre que se alcance la aprobación
de la mayoría absoluta de sus miembros. Sin embargo, el Tratado prevé como obstáculo adicional para las
impugnaciones del órgano, un Comité de Conciliación para aquellos casos en que se alcancen los requisitos
establecidos para obstaculizar una iniciativa. Ello limita en la práctica las posibilidades de influir en la toma de
decisiones y constata que los complejos tecnicismos contemplados en el Tratado,  pueden continuar contribuyendo
a ralentizar la toma de decisiones en los marcos institucionales de la Unión.
 
Los poderes de la Comisión Europea (CE) en el ámbito legislativo vienen a engrosar el grupo de factores que
quebrantan la credibilidad del PE ante los ciudadanos. El nuevo Tratado no solo corrobora la iniciativa legislativa de
la Comisión, también fortalece sus competencias al otorgarle el poder de modificar “algunos elementos no

esenciales” de un acto legislativo. 
[6]

 
En el primer semestre de 2010 pudimos constatar que ante las competencias de la Comisión Europea, puede
vulnerarse el protagonismo del PE en los procesos decisorios de la Unión. Luego del rechazo casi unánime por
éste a la cesión de datos bancarios hacia Estados Unidos, como parte de lo que catalogan de lucha antiterrorista,
la Comisión aprobó ceder los datos, realizó algunas modificaciones al texto original del acuerdo y lo “bajó”
nuevamente al Parlamento para que éste volviese a votar. En la práctica se constató que el procedimiento descrito,
cuenta con innumerables tecnicismos que pueden llegar a dilatar e incluso variar parcialmente una decisión
adoptada por la mayoría absoluta de los eurodiputados.
 
En sentido general, el Tratado de Lisboa requiere un tempo para su total implementación. Los aspectos que más
han avanzado conciernen al ámbito de Justicia e Interior y al impulso recién impreso al Servicio Exterior, que
permitirían avanzar sobre una de las prioridades actuales de la UE: convertirse en actor global y abandonar los
lastres sobre la mediocridad que algunos le atribuyen en el contexto internacional. Sin embargo, resulta complejo el
proceso organizativo, sin modificar el presunto equilibrio actual, entre las instituciones y las competencias
otorgadas a los dirigentes comunitarios.
 
 
1Correo Publicitario 1. Praga, 15/01/10.
2Celebrado el pasado 26 de julio.
3declaraciones.diarias@diffusion.diplomatie.gouv.fr]8/07/ 2010
4POLITKOVSKAYA, Anna “European External Action Service - ensuring geographic representativity',
4/05/10. 
5Otro procedimiento es el “dictamen conforme”, que somete a ratificación por el Parlamento la celebración de
acuerdos internacionales (negociados por la Comisión), así como cualquier nueva ampliación de la Unión.
6Nuevo artículo 249 B Tratado de Funcionamiento de la UE.
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SE SIGUEN PERDIENDO VIDAS EN VANO
 
Thomas Gale Moore
 
 
Durante la guerra de Vietnam, el presidente Lyndon Johnson y el Ejército argumentaban que teníamos que ganar la
guerra para impedir que el comunismo llegara a otras naciones cercanas, la llamada teoría del dominó. El Ejército
repetía una y otra vez que si garantizaban el envío de soldados, podían ganar la guerra. También decía que era
necesario tener de nuestro lado a los pobladores locales, lo cual, no fue ninguna novedad, nunca pudimos lograr.
Los funcionarios del Gobierno reconocían que no podíamos abandonar el sudeste de Asia porque eso sería admitir
la derrota; las familias que habían perdido a sus seres querido sentirían que sus hijos e hijas habrían muerto en
vano.
 
Desafortunadamente, murieron 58 000 norteamericanos en vano y otros 150 000 resultaron heridos. Estas
estadísticas no incluyen la cifra de más de un millón de muertos del norte de Vietnam, ni el cuarto de millón de
vietnamitas del sur que fueron masacrados.
 
¿Qué sacamos de la guerra? ¡Nada! Tanto Cambodia como Laos adoptaron el comunismo, al igual que Vietnam
del sur. Cuarenta años después, esto ya no representa un problema; ahora mantenemos buenas relaciones con
Vietnam y con Cambodia. Miles de turistas visitan sus países y el comercio con ellos va en ascenso. De no haber
entrado a la guerra o de haberla abandonado antes, podíamos haber establecido relaciones con Indochina antes y
haber evitado estas horrendas pérdidas. Lo único que queda de esta guerra es un conmovedor monumento a los
caídos en Washington DC.
 
Casi 40 años después, tras los ataques del 11 de septiembre, EE.UU. montó en cólera y envió a sus soldados para
vengarse. Primero invadimos Afganistán, que era donde se encontraban Osama Bin Laden y sus asistentes, aun
cuando el propio Afganistán no tenía nada que ver con los ataques a Nueva York y Washington. De hecho, los
perpetradores habían planeado sus acciones en Hamburgo, Alemania. El cabecilla era de Egipto, 15 de los
terroristas de Arabia Saudí, tres de Emiratos Árabes Unidos y uno de Jordán. Justo desde el principio, una serie de
neoconservadores de la Administración del presidente George W. Bush consideraba que debíamos atacar a Iraq,
un país que en realidad Bin Laden odiaba. En Afganistán, la Administración no pudo perseguir a Bin Laden
activamente y dejaron que los señores de la guerra locales fueran tras él por las montañas de Tora Bora. Los
locales y Al-Qaeda acordaron una breve tregua, lo que le dio tiempo a estos últimos para escapar, probablemente a
Pakistán, entonces EE.UU. giró su atención a la conquista de Iraq y en marzo del 2003 nuestros soldados
invadieron el país.
 
De este modo, a dos años de los asaltos del 11 de septiembre EE.UU. había atacado dos países que no tenían
nada que ver con el golpe, y todavía nuestros soldados están allí. Al principio, nuestro objetivo en Afganistán era
capturar o matar a Osama Bin Laden y a sus asistentes. Como todos saben, ese esfuerzo fracasó. También
queríamos eliminar un refugio y guarida de Al-Qaeda y podríamos tener éxito en ese. De acuerdo con los informes
de la CIA, probablemente hay menos de 100 operativos de ese grupo en el país. Según los informes los talibanes
han puesto a prueba las relaciones con Al-Qaeda, que ha dejado de usar a Afganistán como refugio seguro.
 
Nuestro objetivo en Iraq nunca ha estado claro. A excepción de derrocar a su dictador militar, Saddam Hussein,
nuestro propósito para continuar en Iraq sigue confuso. Hay muchos dictadores peligrosos en el mundo, ¿por qué
eliminar a este? Aseguramos que había armas de destrucción masiva en ese país, una afirmación que terminó
siendo falsa. Pero incluso, si Saddam Hussein hubiera tenido armas nucleares, y pocos así lo afirmaban, el Ejército
de un país pobre como este no contaba con los recursos para usarlos en contra de Estados Unidos.
 
Que EE.UU. haya establecido ahora una democracia en Iraq es una cuestión de definición. Lo que pasa por
Gobierno en ese país está quebrado por las divisiones étnicas y religiosas. Cuatro meses después, tras la elección
de un nuevo Parlamento, los líderes políticos no se ponen de acuerdo en cuanto quiénes ocuparán los cargos.
 
¿Para qué continuamos en Afganistán e Iraq? Podríamos retirarnos de este último país, aunque nuestro Ejército
parezca tener pocas ganas de hacerlo. Se dice que el país se disolverá en una guerra civil una vez que los
soldados se hayan ido. ¿Pero, nuestras tropas pueden hacer algo si estallara una guerra civil? ¿Y deben hacerlo?
Al punto que se involucraron los norteamericanos, nos verán como jugadores favoritos. Ya hemos perdido más de 4
400 soldados en ese país, y quedarnos más tiempo daría al traste con más fatalidades y más víctimas. ¿Con qué
objetivo?
 



Las razones que dan para quedarnos en Afganistán son aún más engañosas. Los defensores de la lucha en ese
país montañoso afirman que no podemos sencilla y llanamente retirarnos, ya que los talibanes asumirían el control.
Eso parece improbable. Incluso, antes del 2001, los talibanes no habían podido controlar el país completo. Una
serie de provincias se encontraban bajo el dominio de los señores de la guerra y no de los fanáticos religiosos. El
objetivo claramente expuesto de EE.UU. ha sido establecer un gobierno viable en la capital, Kabul, y extender su
control hacia el resto del país, donde la mayoría de sus habitantes es analfabeta. Transparencia Internacional lo
cataloga como el segundo país más corrupto del mundo, solo Somalia delante. No hay posibilidades de asegurar
un gobierno eficiente, honesto, una fuerza policial que no sea corrupta ni un Ejército efectivo. Aunque nos
quedemos 10 años o más, no podremos conseguir ese objetivo.
 
La retirada de Afganistán resultará en la toma del control de los talibanes de gran parte del país. Eso será terrible
para las mujeres a quienes privarán de la educación, la asistencia médica, y muchos otros derechos. Sin embargo,
salvará la vida de los norteamericanos, que ahora mueren en tasas comparables a las pérdidas estimadas en la
guerra de Iraq durante los peores años. Si EE.UU. se quedara más tiempo, incluso otros 10 años, no dará por
resultado un Gobierno significativamente mejor, por una cosa: es imposible educar a la gente tan rápido, ni eliminar
la corrupción de forma tan vertiginosa. Hasta ahora los soldados de la OTAN no han podido garantizar la seguridad
en casi ninguna de las provincias del sur de Afganistán. La única luz que se divisa con la retirada de nuestros
soldados es que los talibanes sean probablemente más efectivos que Occidente en la eliminación de la cosecha de
amapola, el elemento esencial para el comercio de la heroína. Antes de nuestra invasión, los talibanes habían
extirpado casi todo el comercio de la droga como si no fuera islámico.
 
No existe razón para que EE.UU. permanezca en ninguno de los dos países. Mantener a los soldados en Iraq y
Afganistán tan solo conducirá a que haya más madres que pierdan a sus hijos, esposas que pierdan a sus esposos
y viceversa y niños que pierdan a sus padres.
 
 
Traducción: Inalvys Campo Lazo
 
 
 

DE CUBA...  DE CUBA...  DE CUBA...
 
POR ESTEBAN ISRAEL
LA HABANA, AGO 9 (REUTERS) - El ex presidente cubano Fidel Castro dijo que Colombia no atacará a
Venezuela, echando por tierra la teoría que llevó a su aliado Hugo Chávez a romper el mes pasado con Bogotá.
    Los comentarios de Castro, visto como el mentor de Chávez, fueron hechos durante una entrevista transmitida el
lunes en vísperas de que el presidente venezolano se reúna con el nuevo mandatario colombiano Juan Manuel
Santos para intentar superar la crisis diplomática.
    Chávez movilizó el mes pasado tropas a la frontera aduciendo que Bogotá preparaba un ataque contra la nación
petrolera con el pretexto de que da refugio a guerrilleros colombianos.
    "No hay ni la más remota posibilidad de que Colombia ataque Venezuela", dijo Castro en una entrevista con
periodistas del país sudamericano grabada el domingo en La Habana y transmitida el lunes por la televisión estatal
cubana.
    "Primero porque no le interesa, segundo porque no puede, tercero porque no quiere y cuarto porque sabe que
las consecuencias serían desastrosas", añadió.
   Chávez interrumpió sus tensas relaciones con Bogotá después de que el anterior presidente Álvaro Uribe lo
acusara de dar refugio de su lado de la frontera a guerrilleros de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de
Colombia (FARC).
    El presidente venezolano tiene previsto reunirse el martes con Santos en la ciudad colombiana de Santa Marta
para intentar pasar la página de uno de los peores roces en años entre el mayor crítico y el mayor aliado de
Estados Unidos en América Latina.
   Castro, que cumplirá 84 años esta semana, está apartado del poder desde que enfermó hace cuatro años.
    La entrevista con los medios estatales venezolanos es la más reciente de una serie de apariciones durante el
último mes luego de cuatro años de aislamiento.
--------------------
LA HABANA, 9 AGO 2010 (AFP) - El líder cubano Fidel Castro afirmó que no  existe la "más remota posibilidad"
de que Colombia ataque a Venezuela porque sabe que las consecuencias serían "desastrosas" ni está en sus
planes, según  una entrevista con Venezolana de Televisión y Telesur, transmitida este lunes  simultáneamente en
Cuba.
    "No hay ni la más remota posibilidad de que Colombia ataque a Venezuela,  primero porque no le interesa,
segundo porque no puede, tercero porque no quiere, cuarto porque sabe que las consecuencias serían



desastrosas", dijo Castro, en la entrevista realizada el domingo en el Palacio de la Revolución.
    El ex presidente señaló que en el supuesto de que Colombia, principal  aliado de Estados Unidos en América
Latina, tenga "las armas y la voluntad  política" de atacar a Venezuela, tampoco podrán hacerlo porque no
disponen de  tiempo, ante la inminencia de una guerra nuclear que, a su juicio, estallará si  Washington ataca a
Irán.
    "Van a necesitar tiempo, pero no lo van a tener, no van a tener tiempo de  hacer eso, nada, ni un 5% del tiempo
que necesitan para llevarlo a cabo (...)  Ellos piensan en usar las armas en el último recurso", consideró.
--------------------
CARACAS, 9 AGO (NOTIMEX).- El líder de la Revolución Cubana y ex presidente de Cuba, Fidel Castro, reiteró
en una entrevista con medios de prensa venezolanos sus advertencias sobre el peligro de una guerra nuclear si
Estados Unidos ataca a Irán.
    El octogenario líder revolucionario, quien instauró un sistema socialista en Cuba en la década de 1960, hizo la
advertencia durante una entrevista con periodistas locales, transmitida este lunes por la estatal Venezolana de
Televisión (VTV).
    El portal de la estatal Radio Nacional de Venezuela (RNV) señaló a su vez que la entrevista se grabó la víspera
en La Habana y que, en alrededor de una hora y media, Castro abordó además la actual crisis entre Colombia y
Venezuela, entre otros temas.
    Castro, quien cumplirá 84 años el próximo viernes, acudió a la cita con los medios estatales venezolanos vestido
con su tradicional uniforme verde olivo.
--------------------
BOGOTÁ, 9 AGO 2010 (AFP) - La senadora colombiana del Partido liberal Piedad Córdoba conversó
telefónicamente el domingo con el líder cubano Fidel Castro sobre la situación de Colombia, indicó la legisladora a
la AFP.
    "Sí, ayer mismo" ocurrió la conversación, dijo la senadora este lunes, al confirmar que trató con Fidel Castro
sobre "la situación en Colombia".
    La senadora Córdoba, que ha sido mediadora en varias ocasiones para liberaciones de rehenes de la guerrilla
de las FARC en Colombia, pertenece al movimiento Colombianos y Colombianas por la Paz, que promueve un
acuerdo  humanitario que ponga fin al conflicto armado interno.
    Sus gestiones han incluido un encuentro con el canciller ecuatoriano Ricardo Patiño, a principios de julio.
Además, el domingo se reunió en Bogotá  con el canciller venezolano Nicolás Maduro.
    Córdoba indicó que presentará ante la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR) una propuesta de
miembros de las guerrillas de FARC y ELN que desean desmovilizarse.
    "Hay un grupo de personas que se quiere desmovilizar. La propuesta tiene que ver con las FARC y el ELN", dijo
la legisladora a la AFP.
    La senadora desmintió versiones de prensa según las cuales el plan podría incluir también a ex paramilitares y
precisó que las personas mencionadas desean "plantear allá (ante la UNASUR) su desmovilización".
    Córdoba, que dirige la comisión de paz del Senado colombiano, señaló que  prefiere no hacer más comentarios
sobre esa propuesta hasta que concluya la  reunión prevista el martes en Colombia entre el presidente colombiano
Juan Manuel Santos y su homólogo venezolano Hugo Chávez.
--------------------
WASHINGTON, 9 AGO (DPA) - El arzobispo de La Habana y gestor de la negociación para lograr la liberación de
disidentes presos, el cardenal Jaime Ortega, aseguró al diario "The Washington Post" que el presidente cubano,
Raúl Castro, tiene interés en lograr una "apertura" con Estados Unidos.
    Castro "desea una apertura con el gobierno estadounidense", dijo Ortega en una entrevista con el columnista del
rotativo capitalino Jackson Diehl, publicada hoy en su sección de columnas y opinión.
    "Me ha repetido en varias ocasiones que está dispuesto a hablar directamente con el gobierno de Estados
Unidos, sobre cualquier cosa", agregó el prelado, de acuerdo con Diehl, para quien uno de los objetivos sería una
reactivación de la atribulada economía cubana gracias a un mayor comercio e inversiones estadounidenses en la
isla.
    Ante la pregunta de si este diálogo incluiría las reformas democráticas que ha reclamado el gobierno de Barack
Obama como una condición para una mejora de las relaciones, Ortega subrayó que se debe ir "paso a paso".
    "No es realista empezar por el final. Esto es un proceso. Lo más importante es dar pasos en el proceso", agregó,
aunque a la par destacó que el proceso iniciado a mediados de mayo con la Iglesia cubana es "algo nuevo" y que
"abre posibilidades".
    Ortega visitó Washington la semana pasada para recoger un premio de la organización católica Orden de los
Caballeros de Colón.
    En lo que resultó su segunda visita a la capital estadounidense en poco más de un mes -y en medio del proceso
de liberaciones de hasta 52 presos políticos producto de su diálogo con Raúl Castro- Ortega se entrevistó con altos
miembros de la administración Obama, entre otros con su asesor de Seguridad Nacional, Jim Jones, y con el
secretario de Estado adjunto para América Latina, Arturo Valenzuela.



    Ya en su primera visita a Washington, a finales de junio, el cardenal se había visto con miembros del gobierno
estadounidense como Valenzuela, pero en esta ocasión las entrevistas -y en general toda su estancia en la capital
estadounidense- fueron realizadas de forma más abierta.
    Fruto del diálogo de Ortega y Castro iniciado a mediados de mayo el gobierno cubano se comprometió a la
liberación de los 52 disidentes que todavía quedaban en prisión del grupo de los 75 condenado a largas penas de
cárcel en la denominada "primavera negra" de 2003.
    En sus encuentros con los altos funcionarios norteamericanos, éstos le reiteraron a Ortega la semana pasada la
expectativa de Washington de que Cuba libere a todos los presos políticos en la isla, así como al contratista
norteamericano Alan Gross, detenido desde finales de 2009 en La Habana, acusado -aunque aún no se hayan
presentado cargos- de espionaje, algo que Estados Unidos rechaza vehementemente.
--------------------
MADRID, 9 AGO (EFE).- Una delegación del Partido Socialista Obrero Español (PSOE) visitará Cuba el próximo
día 31 con el propósito de animar al Gobierno de La Habana a avanzar en el proceso de reformas democráticas,
una vez que se ha comprometido a excarcelar a todos los presos políticos.
    La delegación, formada por la secretaria de Organización del PSOE, Leire Pajín, y la secretaria de Política
Internacional, Elena Valenciano, se reunirá con el canciller cubano, Bruno Rodríguez, y con dirigentes del Partido
Comunista de Cuba.
    Valenciano explicó a EFE que la visita tiene como fin comprobar la situación política en la Isla y explicar el deseo
del Gobierno español de que la UE suavice su marco de relación con Cuba -la llamada 'posición común'- en
septiembre próximo.
    Se trata de la primera ocasión en la que el Gobierno cubano invita a una delegación socialista española desde
que el ex secretario general Joaquín Almunia visitara La Habana en 1998.
    El vicesecretario general del PSOE, José Blanco, ya estuvo en noviembre de 2008 invitado por los empresarios
gallegos afincados en el país.
    Pajín encabezará la delegación siempre que la agenda política nacional se lo permita, precisó Valenciano.
    Según la responsable de política internacional del PSOE, se trata de tener información de primera mano sobre
"el futuro inmediato de la Isla, desde el respeto a su soberanía y tratando de ayudar a impulsar las reformas que
creemos que necesita".
    El programa de la visita, que se prolongará durante tres días, podría incluir una entrevista con el arzobispo de La
Habana, Jaime Ortega, quien está desempeñando un papel clave en el proceso de excarcelaciones de presos
políticos.
    La intención inicial era que la visita hubiera tenido lugar en enero pasado, pero debió ser aplazada después de
que el Gobierno de Cuba expulsara de la Isla al eurodiputado socialista Luis Yáñez cuando intentó entrar con
visado de turista.
    Tras conocerse la noticia de este viaje, la plataforma Cuba Democracia  Ya! divulgó un comunicado en el que
desea "exhortar" a Pajín y a Valenciano para que se reúnan en Cuba "con representantes de la oposición pacífica,
o al menos, con sus homólogos cubanos miembros del ilegalizado Partido Social-Demócrata de Cuba".
    La plataforma dice que "no se opone al diálogo, siempre y cuando ese diálogo se de entre todas las partes, sin
excluir a los opositores cubanos".
    Y agrega que "si el Gobierno español no reconoce a la oposición, no estará haciendo otra cosa que repetir lo
que viene haciendo el castrismo desde hace 52 años".
    Desde el 13 de julio pasado, un total de veinte ex presos políticos, opositores al Gobierno de Cuba, llegaron a
España después de ser excarcelados y expatriados merced a un acuerdo entre el Gobierno y la Iglesia de la Isla,
con la mediación del Ejecutivo español.
    Además, a la ciudad estadounidense de Miami también llegó el 28 de julio el disidente Ariel Sigler, de 47 años,
quien quedó parapléjico en prisión y pudo salir de la Isla con una 'licencia extrapenal' que le concedió el Gobierno
en vista de su precario estado de salud.
    Esta veintena de opositores forma parte de un total de 75 disidentes que fueron condenados en 2003 a largas
penas de prisión, acusados de atentar contra la soberanía e independencia del Estado, conspirar con Estados
Unidos y socavar los principios de la revolución.
    Cuba se ha comprometido a excarcelar a un total de 52 presos políticos que en un plazo de cuatro meses, si
bien ha dejado la puerta abierta a que sean más.
--------------------
MADRID (AP) _ Dos dirigentes del gobernante Partido Socialista Obrero Español (PSOE) viajarán a Cuba a finales
de agosto para reunirse con representantes del gobierno de Raúl Castro, informó el lunes la formación política, tras
la reciente excarcelación de 20 presos políticos cubanos que fueron recibidos por España.
    La secretaria de Organización y “número tres'' del PSOE, Leire Pajín, y la responsable de política internacional,
Elena Valenciano, tienen previsto desplazarse a La Habana en torno al 31 de agosto. Aunque la agenda del viaje
no está cerrada, ambas esperan entrevistarse con el canciller cubano Bruno Rodríguez.
    El viaje llega después de la excarcelación de 20 presos políticos cubanos, acogidos por España a mediados de
julio. El compromiso de La Habana es liberar a un total de 52 disidentes, según el acuerdo alcanzado con la Iglesia



Católica.
    Valenciano afirmó el lunes que se dan las condiciones para que los socialistas comprueben la evolución de la
política y la sociedad cubana y confió en que el proceso de liberaciones vaya acompañado de “muchas más
mejoras'' en la isla.
    Tal y como defiende el gobierno español, Valenciano aseguró en una entrevista con la Cadena Ser que las
excarcelaciones deberían contribuir a sustituir la llamada Posición Común de la Unión Europea, un texto que se
revisará en septiembre y que condiciona desde 1996 las relaciones plenas entre Bruselas y La Habana a cambios
en el sistema comunista de la isla.
--------------------
LA HABANA, 9 AGO (EFE).- La Central de Trabajadores de Cuba (CTC, sindicato único) hizo hoy un "llamado
urgente" a todas las organizaciones sindicales del mundo para que persuadan al presidente de EE.UU., Barack
Obama, de no entrar en una guerra contra Irán a fin de evitar un "nuevo holocausto".
    La CTC divulga hoy un mensaje en su semanario Trabajadores para hacer este llamamiento, en línea con la
propuesta que el ex presidente Fidel Castro hizo el pasado sábado en el Parlamento cubano, donde instó a intentar
convencer a Obama para evitar un conflicto nuclear en el planeta.
    La central cubana también pide que el movimiento sindical internacional convoque a los premios Nobel de todas
las latitudes con esa finalidad para convencer "a ese otro Premio Nobel", en referencia a Obama.
    "La obsesiva amenaza de las grandes potencias, encabezadas por Estados Unidos, de lanzar un ataque militar
contra Irán, está a punto de desencadenar un conflicto nuclear de incalculables consecuencias", señala la CTC.
    "Serias amenazas de un nuevo holocausto se ciernen sobre buena parte del mundo", advirtió en su comunicado.
--------------------
GUANTANAMO, CUBA, AGO 9 (REUTERS) - Fiscales presentaron el lunes un video que mostraba a siete
guardias intentando pesar a un reo canadiense en el centro de detención estadounidense en la Bahía de
Guantánamo, y trataron de convencer a una corte de crímenes de guerra de que el joven no había sido maltratado.
    Fiscales militares estadounidenses mostraron el video de 15 minutos como parte de su esfuerzo para debilitar
las acusaciones de Omar Khadr, nacido en Toronto, respecto a que fue víctima de abusos bajo la custodia de
Estados Unidos tras ser capturado a los 15 años en un campo de batalla afgano.
    El abogado estadounidense de Khadr dijo que el video, tomado por el personal de guardia de Guantánamo,
efectivamente probaba las acusaciones de malos tratos por parte de las fuerzas de Estados Unidos.
    El juicio de Khadr por cargos que incluyen asesinato y conspiración para actos de terrorismo partirá el martes en
la base naval estadounidense en la Bahía de Guantánamo, Cuba.
    Antes del juicio, el juez debe decidir si las confesiones de Khadr a sus interrogadores estadounidenses fueron
obtenidas de forma ilegal mediante tortura y crueldad. La defensa le solicitó al juez descartar las declaraciones de
Khadr.
    Khadr, un hombre de 23 años que ya pasó un tercio de su vida en el centro de detención de Guantánamo,
enfrenta cinco acusaciones que podrían dejarlo encarcelado de por vida.
    El video muestra a Khadr, de entonces 19 años, rodeado por guardias en ropas de camuflaje y quienes le dicen
que el Comité Internacional de la Cruz Ruja (CICR) ordenó que fuera pesado.
    Khadr luchó y se resistió, señalando que debía ir al baño, luego lloró y dijo que había sido llevado a Guantánamo
ilegalmente y era maltratado como parte de una guerra estadounidense contra el Islam.
    "Las normas no hablan de capturar a un niño y privarlo de todos sus derechos (...) ¿soy un animal?", preguntó
Khadr.
    "Tarde o temprano, Dios tomará nuestra venganza y les enviará personas que los torturarán", agregó.
    Los guardias retuvieron a Khadr por su cinturón durante la lucha. Se dirigieron a él por su número de prisionero,
gritando "766, termine la resistencia".
    Luego intentaron un nuevo acercamiento, diciéndole: "Todo lo que tienes que hacer es pararte en eso y ser
pesado (...) Nada va a pasarte, nada malo".
    Khadr es el más joven de los 176 prisioneros en Guantánamo.
--------------------
POR ANNE-MARIE GARCIA
LA HABANA (AP) _ El campeón olímpico Dayron Robles no competirá el viernes en la justa atlética de Londres
porque no se encuentra todavía en su mejor forma deportiva y aplazó su regreso para fines de agosto.
    “Dayron no se encuentra en óptima forma. Está entrenando bien, pero todavía debe trabajar más, pulir algunos
detalles, por eso decidimos no correr en Londres el viernes y esperar a finales de agosto'', explicó el entrenador de
Robles Santiago Antúnez a la AP el lunes.
    Así se aplaza una vez más el esperado duelo entre el cubano, dueño de la plusmarca mundial de los 110 metros
con vallas con 12.87 segundos, y el estadounidense David Oliver, quien marcó 12.89 segundos en París el mes
pasado.
    Antúnez señaló que Robles “debe estar listo para correr en Bruselas el 27 de agosto''.
    El vallista de 23 años sintió “molestias en las piernas'' según sus propias palabras, después de ganar con
registro de 13.01 segundos, su mejor de la temporada, el pasado 8 de julio en Lausana y desde esa fecha no volvió



a competir para atender su dolencia.
    “Dayron esta recuperado. Está entrenado a fondo sin molestias, pero no queremos apurarlo ni tomar riesgos.
Sólo se presentará en una competencia cuando este en condiciones óptimas'', recalcó Antúnez.
    Robles y Oliver serán los representantes del equipo América en su especialidad, en la Copa del Mundo que se
disputará entre el 4 y 5 de septiembre en Split, Croacia.
    En tanto el próximo año, Robles buscará conquistar el título mundial en Doha, Qatar. El año pasado en el
mundial de Alemania, Robles sufrió molestias en las piernas que lo dejaron fuera de la final. Después se recuperó y
en marzo último conquistó el título mundial pero en los 60 metros con vallas, la distancia que se corre bajo techo.
--------------------
LA HABANA, 9 AGO 2010 (AFP) - Diez figuras del atletismo cubano, entre ellos el campeón olímpico de los 110 m
con vallas, Dayron Robles, formarán parte del equipo América en la I Copa Intercontinental de este deporte, que se
disputará el 4 y 5 de setiembre en Split, Croacia, informó este lunes el diario  digital Jit.
    "Dayron Robles, recordista planetario de los 110 m con vallas, y Yargelis Savigne, reina del orbe en salto triple,
comandan la representación del  archipiélago en la selección panamericana", destacó la publicación electrónica 
del Instituto Cubano de Deportes (INDER).
    Los otros cubanos con cupos en el bolsillo son los subcampeones mundiales Yarelis Barrios (disco), Yipsi
Moreno (martillo) y Guillermo Martínez  (jabalina), y el medallista de bronce del Mundial de Berlín-2009 en triple 
salto, Alexis Copello.
    Completan la relación José Alberto Sánchez (3.000 m con obstáculos), Roberto Janet (martillo), Jorge
Fernández (disco) y Misleidis González (bala).
    Según la Federación Internacional de Atletismo (IAAF), para la Copa cada  región puede inscribir dos atletas por
prueba, pero de diferente nacionalidad,  salvo en las de 1.500, 3.000, 5.000 y 3.000 m con obstáculos que se
pueden anotar tres deportistas por continente.
    La Copa Intercontinental de atletismo sustituye a las copas del mundo y contará con la participación de cuatro
equipos (Europa, América, África y Asia-Oceanía), cuyos atletas disputarán 40 pruebas, 20 de cada sexo.
    Según Jit, el equipo América a la Copa Intercontinental se dará a conocer  "en breve" y además de los 10 que
tienen seguros sus cupos podrían ingresar otros cubanos en la selección, en dependencia de "su ubicación en el
ranking continental".
    Jit destacó que la gran figura del equipo América en el torneo debe ser el  jamaiquino Usain Bolt, triple campeón
olímpico y mundial en las pruebas de velocidad.
 
 

DEL MUNDO...   DEL MUNDO...   DEL MUNDO...
 
MONTEVIDEO, 9 AGO (EFE).- América Latina está "en los albores" de la década de "la gran oportunidad" aunque
los países deben "ceder algo" en el proceso de integración para "juntos ser mas soberanos", destacaron hoy el
secretario general iberoamericano, Enrique Iglesias, y el de la ALADI, José Fernández Estigarribía.
    Iglesias y Fernández Estigarribía participaron en el coloquio "El sueño de la integración Latinoamericana 50 años
después", que reunió en Montevideo a políticos, legisladores y expertos de varios países de la región, con motivo
del medio siglo transcurrido desde el inicio de ese proceso.
    La región es "más sabia" que hace 20 años y tiene "gran experiencia" para capitalizar "lo que hay que hacer y
como hacerlo" en materia económica, dijo Iglesias.
    Pero, además, los países latinoamericanos tienen "un dividendo espectacular" en el precio internacional de las
materias primas, por lo que se encuentran ante "una gran oportunidad", agregó.
    La ALADI (Asociación Latinoamericana de Integración)  está inmersa en la "integración silenciosa" y "no participa
de las grandes decisiones" pero "vela por el cumplimiento eficiente del sustento jurídico de numerosas resoluciones
políticas que se toman en otros ámbitos", enfatizó por su parte Fernández Estigarribía.
    El proceso latinoamericano de integración comenzó en 1960 con la creación de la Asociación Latinoamericana
de Libre Comercio (ALALC) y tuvo en la ALADI su continuidad histórica y jurídica, con la firma el 12 de agosto de
1980 del Tratado de Montevideo que le dio origen.
    Esta institución multilateral está integrada por Argentina, Bolivia, Brasil, Colombia, Cuba, Chile, Ecuador, México,
Paraguay, Perú, Uruguay y Venezuela y tiene su sede permanente en la capital uruguaya.
    Iglesias alertó sobre la forma de "mitigar los riesgos" de la crisis internacional y sortear las "turbulencias" de la
economía mundial.
    "Ello es posible, y fortalecer los organismos regionales es una de las principales formas", dijo, frente a un
auditorio de políticos, legisladores y economistas de varios países.
    El secretario general iberoamericano exhortó a todos a "actuar con mucho pragmatismo" y a "no intentar dar
pasos más largos que las piernas".
    "Muchas veces el sueño se nos hizo demasiado sueño y copiamos modelos europeos", subrayó en ese sentido.
   En su opinión, se debe "profundizar la infraestructura y las empresas regionales ampliar la cooperación
financiera, y con ello disminuir los riesgos en el proceso de crecimiento y desarrollo".



    Admitió, asimismo, que la "visión pesimista" que tienen "algunos políticos y empresarios" sobre el proceso "es
debido a que no se ha avanzado en la profundidad debida en el caso de las integraciones formales, especialmente
en Suramérica".
    Una de las razones para esa poca dinámica es la "falta de suficiente coraje" para hacer frente a las asimetrías
entre los países grandes, medianos y pequeños, consideró.
    "También conspiraron intereses corporativos y hubo altibajos en la voluntad política de la integración", agregó.
    En el mismo acto, el presidente uruguayo, José Mujica, coincidió en que la región tuvo "frustraciones, retrocesos
y algunas caídas" en el proceso durante las últimas cinco décadas, pero señaló que la ALADI "siguió haciendo un
trabajo de hormiga y mantuvo prendida la llama" de la vocación integradora.
    "Si no caminamos más rápido es porque no pudimos", afirmó el gobernante, que reclamó mayor integración "de
la cultura y la inteligencia" y recordó que lo que hasta hace un tiempo era el "sueño de la integración" ahora se
convirtió en "la angustia de ser juntos o padecer".
    "Manejamos la globalización o ella nos maneja a nosotros", recalcó Mujica.
    El ex líder guerrillero lamentó también que "las masas de overol (mono o vestimenta de trabajo de una sola
pieza), los sin dientes, los pobres no están incorporados a la integración regional".
    "Todavía es un fenómeno de elite, de intelectuales, porque hemos fallado los partidos políticos en transmitir a las
masas que en estos procesos (de integración) se juega el porvenir de nuestros pueblos", enfatizó.
    Según Mujica, lo que se hizo hasta ahora "no está mal hecho, pero no es suficiente" y hay "un desafío enorme
por delante", en el que, "junto a la economía y la inteligencia, hay que meter a las masas", porque "sin pueblo es
muy difícil avanzar", afirmó.
--------------------
MONTEVIDEO (AP) _ En el aniversario del Tratado de Montevideo, que creó en 1960 la Asociación
Latinoamericana de Libre Comercio (ALALC), se recordaron el lunes los 50 años de los procesos de integración
regionales, con un camino a recorrer aún incierto y complejo.
    ALALC fue sucedida en 1980 por la Asociación Latinoamericana de Integración (ALADI) que forman Argentina,
Bolivia, Brasil, Cuba, Colombia, Chile, Ecuador, Perú, Paraguay, México, Venezuela y Uruguay, y busca abrir un
Espacio de Libre Comercio, sin exclusiones. Panamá está en proceso de sumarse y Nicaragua anticipó su
aspiración de tener una representación. La meta es un Mercado Común Latinoamericano.
    ALADI busca la reunificación de los distintos sistemas que convergen en su seno, como el MERCOSUR y la
Comunidad Andina de Naciones, y otros que, como el Grupo de los Tres --Colombia, Venezuela y México--,
virtualmente no opera por divergencias políticas.
    ALADI, en pleno funcionamiento, es el sustento jurídico de decenas de Acuerdos de Complementación
Económica que han suscrito sus miembros en forma bilateral o multilateral, y que tiene un comercio intrarregional
superior a los 100.000 millones de dólares.
    Sin embargo, la ALADI no ha sido ajena al ajetreo de las crisis internacionales. El último informe conocido en
junio señala una caída del 26,9% en el comercio intrarregional por la crisis internacional de 2009, pero se anticipan
“perspectivas alentadoras'' para este año.
    El comercio intrarregional cayó de 146.000 millones de dólares en 2008 a 107.000 millones de dólares el año
pasado.
    El análisis de la ALADI y de su secretario general, el paraguayo José F. Fernández Estigarribia, indica que “las
perspectivas económicas sobre la región son alentadoras para el año 2010. Se estima que el Producto Interno
Bruto (PIB) del conjunto de países de la ALADI crecerá un 4,2%, al tiempo que el comercio global, tanto de
exportaciones como de importaciones, se incrementará en torno al 25%.''  
    El presidente José Mujica afirmó el lunes en un coloquio por los 50 años del tratado, que falta incluir “un frente: el
de incluir a todos los ciudadanos en la política y la economía. Tarea de alta política''.
    “Que la integración no avance con más rapidez, es porque no hemos podido, y no porque las cosas estén mal
hechas'', dijo.
--------------------
SANTO DOMINGO (AP) _ Wilchy, Luigi y Aldry aseguran que perdieron a sus padres en el terremoto que destruyó
Puerto Príncipe y como muchos otros infantes huérfanos vinieron a la vecina República Dominicana, donde
mendigan en las calles de las zonas residenciales o en centros turísticos.
    Trabajadores sociales, sin embargo, insisten en que la mayoría de los infantes recién llegados no son
damnificados del terremoto del 12 de enero, sino que son explotados por traficantes de personas e incluso usados
en el comercio sexual y de drogas.
    El futuro de estos infantes es incierto en un país en donde -según Naciones Unidas-- los inmigrantes haitianos
viven en peores condiciones que los dominicanos más pobres y en donde su participación en hechos delictivos ha
desatado frecuentes linchamientos y deportaciones masivas.
    “La situación ha empeorado en los últimos seis meses'', aseguró a la AP Diego Guiribaldi, presidente de la
Asociación de Hoteles y Restaurantes de las playas turísticas de Sosúa y Cabarete, en la norteña provincia de
Puerto Plata.



    Guiribaldi detalló cómo los infantes, “organizados en grupos parecidos a bandas'', duermen en la calle o en
terrenos abandonados, acosan a los turistas para pedirles dinero o comida, pero también han protagonizado
hechos de violencia.
    En junio pasado el pueblo de Sosúa quedó conmocionado cuando un adolescente conocido como Tony murió
degollado en un pleito por dinero a manos de otro infante haitiano que como él mendigaba en las calles.
    El terremoto mató a unas 300.000 personas y desplazó a más de 2 millones. Muchos de los desplazados
huyeron a zonas rurales, a campamentos de tiendas en las afueras de la capital o a la vecina República
Dominicana, que tiene una economía un tanto más próspera y siempre ha sido un imán para los haitianos.
    En Sosúa y Cabarete, que por sus condiciones para el kitesurfing reciben a miles de turistas europeos y
sudamericanos, los niños pedigüeños reúnen hasta 500 pesos al día (unos 13,5 dólares), convirtiéndose en un
atractivo negocio para las redes de traficantes, según María Josefina Paulino, de una ONG que trabaja con infantes
de la calle.
    Aunque siempre ha habido tráfico (de inmigrantes), pero después del terremoto nos dimos cuenta del incremento
de niños haitianos en Sosúa y Cabarete'', así como en Santiago, la segunda ciudad más importante del país,
detalló Paulino, directora del Movimiento para el Autodesarrollo Internacional de la Solidaridad (MAIS), con sede en
Puerto Plata.
    Para Paulino, se trata de una situación “terrible, los niños duermen en las calles, se bañan en las calles, se
drogan, piden dinero y algunos de ellos son muy agresivos''.
    La activista destacó, sin embargo, que “no son niños que han llegado como consecuencia del terremoto, sino
que son víctimas de la trata''.
    A mediados de este año, MAIS y los grupos que conforman la Coalición ONG por la Infancia habían detectado
53 infantes (44 varones y nueve mujeres) de entre tres y 15 años que deambulaban en las calles de Sosúa,
Cabarete y Santiago.
    El informe de la Coalición ONG por la Infancia, elaborado en coordinación con las autoridades, reveló que sólo
14 de los 53 infantes provenían de Puerto Príncipe, mientras el resto era originario del norte de Haití, como Cabo
Haitiano y Juana Méndez, donde el terremoto no provocó daños.
    Además, el 30% de los infantes pedigüeños en Santiago es llevado a la calle cada mañana y recogido por la
noche por los traficantes, según el estudio.
    Paulino aseguró que la Coalición ONG cuenta con indicios de que los traficantes alojan a los infantes en
Navarrete, en la zona metropolitana de Santiago, luego de comprarlos o intercambiarlos en el poblado fronterizo de
Juana Méndez.
    “Lo hemos denunciado muchas veces, pero nadie hace nada'', lamenta la activista, en referencia a que ningún
traficante de niños inmigrantes ha sido detenido y procesado.
    Los infantes de la calle, dominicanos y haitianos, no sólo son usados para mendigar o como vendedores
ambulantes o limpiabotas, sino en la prostitución y en la venta al menudeo de drogas, comentó Estíbaliz Ladrón de
Guevara, de la ONG Niños del Camino, que trabaja en Santo Domingo.
    En la esquina de una populosa avenida de la capital donde Wilchy, Luigi y Aldry -de entre seis y nueve años de
edad-- han pasado varios fines de semana, se han detectado en el pasado casos de prostitución infantil, según
confirmó Ladrón de Guevara.
    Luigi insiste, mientras espera que los conductores que pasan le den alguna moneda, que prefiere regresar a
Haití, pues “allá puedo ir a la escuela''.
    El Departamento de Estado estadounidense denunció en su reporte sobre tráfico de personas del 2010 que la
trata y “el turismo sexual infantil es un problema'' en República Dominicana, particularmente en las zonas turísticas
de playa.
    Entre los sitios señalados frecuentemente como centro de turismo sexual se encuentra Cabarete, a donde un
grupo de misioneros estadounidenses encabezados por Laura Silsby pretendía llevar ilegalmente a 33 niños
haitianos después del terremoto.
    Además de los niños que deambulan solos, en la ciudad de Santiago se ha incrementado también la presencia
de mujeres haitianas con sus hijos que mendigan en las calles y son víctimas de los traficantes de humanos,
comentó Davide Sala, del Servicio Jesuita para los Refugiados y Migrantes (SJRM).
    Sala explicó que luego del terremoto, muchos de los haitianos que ya vivían en República Dominicana también
trajeron a sus esposas y a sus hijos, “pero es muy difícil contabilizarlos porque aún hay mucho movimiento'' de la
inmigración.
    “Por ahora, después del terremoto, la gente en Santiago está muy sensible'' debido a la tragedia y les dan dinero
a los niños, comentó Cynthia Lora, de la organización Acción Callejera.
    La activista lamenta que la gente “realmente no está consciente de que esos niños son víctimas de tráfico o
explotación''.
    Sigfrido Pared Pérez, director de Migración, ha insistido que tras el sismo del 12 de enero se incrementó un 15%
la población haitiana en el país, que se estimaba en 600.000 personas sin contar a la población de ascendencia
haitiana. En el incremento de niños haitianos en las calles también ha incidido la decisión de las autoridades



dominicanas, dada la emergencia que vive Haití después del terremoto, de evitar durante este año las
repatriaciones de infantes a menos que están acompañados por sus familiares.
    El Consejo Nacional de la Niñez (Conani, entidad gubernamental) ha acogido a 102 niños haitianos que
deambulaban en las calles, de los cuales 50 aún están en espera de que las autoridades localicen a sus parientes,
precisó Ángel Luis Álvarez.
    Conani adelantó además que esa institución y la Dirección de Migración acondicionan ocho albergues para alojar
temporalmente a los infantes haitianos que deambulen en las calles de la capital.
    El incremento en la presencia de infantes haitianos en las calles de República Dominicana y su futuro podría ser
discutido luego que los presidentes Leonel Fernández y René Preval restablecieron el pasado 31 de julio los
trabajos de la Comisión Mixta-Binacional, tras una década de parálisis.
    Mientras, las autoridades y la asociación de hoteleros de Sosúa y Cabarete apelan a la tolerancia y a evitar
hechos de violencia como los ocurridos en 2005, cuando la participación de un haitiano en un asesinato desató
linchamientos y la deportación de más de 3.000 inmigrantes.
--------------------
ASUNCION, AGO 9 (REUTERS) - El linfoma diagnosticado al presidente paraguayo Fernando Lugo es avanzado
aunque tratable con quimioterapia ambulatoria, dijo el lunes uno de sus médicos mientras el mandatario cumplía
con su agenda y preparaba un viaje a Brasil para hacerse estudios más profundos.
    El sorpresivo diagnóstico de enfermedad del socialista de 59 años que acabó con más de seis décadas de
gobierno conservador en el pequeño país sudamericano, cuarto exportador mundial de soja, causó un revuelo
político por la posibilidad de que no concluya su mandato de cinco años en el 2013.
    El hematólogo Alfredo Boccia, uno de los médicos de Lugo, dijo que la enfermedad estaba en un estado más
avanzado de lo anunciado inicialmente porque afectaba a ganglios por encima y por debajo del diafragma, pero
que era tratable con quimioterapia ambulatoria que realizaría en Paraguay.
    "Es difícil que un linfoma no Hodgkin esté en un solo ganglio. Este tipo de linfoma, en el 80 por ciento de los
casos, están en estadios avanzados, pero esa clasificación no define el pronóstico", explicó Boccia.
    "Lo importante es el tipo de célula que prolifera porque algunas son más benignas o de crecimiento lento y otras
más resistentes a la quimioterapia", agregó.
    En principio, Lugo tendría que someterse a seis sesiones de quimioterapia cada tres semanas, un tratamiento
que según Boccia es menos agresivo que en otros tipos de cánceres y que le permitiría incluso tomar decisiones
vinculadas al ejercicio del cargo durante su desarrollo.
    Lugo viajará el martes al hospital Sirio-libanés de Sao Paulo, en Brasil, donde se realizará estudios que le
permitan tener un diagnóstico más detallado y determinar si existen otros nódulos y tumores, así como establecer
la frecuencia y tipo de tratamiento.
    El ex obispo católico que cumplirá dos en el cargo el domingo se someterá a una tomografía, análisis de sangre
y una biopsia de médula ósea en un viaje que se extenderá hasta la noche del miércoles.
    Ante el diagnóstico de Lugo la mayoría de políticos expresó cautela a la hora de evaluar el futuro.
    "Es una situación muy delicada pero la institucionalidad de la República está asegurada", dijo a periodistas el
titular de la Cámara de Diputados, el opositor Víctor Bogado.
    El vicepresidente Federico Franco, primero en la línea de sucesión y quien estaba de viaje cuando Lugo fue
diagnosticado, dijo que no aprovecharía la enfermedad.
    "Mi compromiso es con el presidente y el pueblo paraguayo; el presidente puede estar tranquilo que yo
cumpliré", dijo el liberal, que mantiene constantes roces con el presidente, a una radioemisora asuncena desde
Colombia Franco.
    En tanto, el secretario general de la presidencia, Miguel López Perito, uno de los principales colaboradores de
Lugo, dijo que el mandatario se encontraba en perfectas condiciones para gobernar.
    "El presidente Fernando Lugo tendrá su sucesor, pero el 15 de agosto de 2013", aseguró. "Hasta tanto no
tengamos confirmaciones de los especialistas, es mejor dejarnos de especulaciones", añadió.
--------------------
BOGOTA, AGO 9 (REUTERS) - El presidente de Ecuador, Rafael Correa, confió el lunes en que las relaciones
diplomáticas con Colombia serán restablecidas por completo antes de seis meses, tras recibir información que
había solicitado a su vecino sobre la actuación de la guerrilla izquierdista en su país.
    Las naciones andinas ya están en proceso de retomar sus lazos luego de la ruptura en marzo del 2008 por un
bombardeo de parte de fuerzas militares colombianas a un campamento de la guerrilla de las Fuerzas Armadas
Revolucionarias de Colombia (FARC) que estaba apostado en territorio ecuatoriano, un acto que Correa consideró
una violación a la soberanía.
    El mandatario ecuatoriano dijo que el fin de semana en Bogotá, en donde asistió a los actos de posesión del
presidente Juan Manuel Santos, le fueron entregados los discos duros de computadores portátiles del líder de las
FARC Raúl Reyes, quien murió junto a otras 24 personas durante el bombardeo.
    "Yo creo, a no ser de que suceda un imponderable extremo, que las relaciones diplomáticas se normalizarán en
muy poco tiempo. Todo depende de la información que nos dé Colombia y que se comprometió a dar", dijo Correa
a la emisora W Radio.



    El mandatario izquierdista estimó en menos de seis meses el tiempo para restablecer las relaciones diplomáticas
con Bogotá a nivel de embajadores.
    Correa dijo que queda pendiente que el Gobierno de Santos entregue información sobre los detalles del
bombardeo ocurrido en una zona selvática de Ecuador.
    El nuevo presidente de Colombia se desempeñaba como ministro de Defensa del entonces presidente
colombiano Álvaro Uribe cuando se produjo ese ataque, que llevó a Correa a romper las relaciones diplomáticas.
    FACTOR PERTURBADOR  
    Posteriormente, Colombia divulgó información obtenida de los computadores de Reyes, confiscados en el
campamento bombardeado, que daba cuenta de supuestas relaciones del Gobierno de Correa con las FARC.
    El mandatario ecuatoriano negó reiteradamente nexos de su Gobierno con el grupo rebelde, considerado por
Estados Unidos y la Unión Europea como una organización terrorista que se financia del narcotráfico.
    Por el ataque, la justicia de Ecuador mantiene un proceso criminal contra el actual presidente colombiano y
contra tres oficiales de las Fuerzas Armadas, incluido el director de la Policía Nacional, general Oscar Naranjo,
quien continúa en su cargo.
    Correa admitió que ese proceso es "un factor perturbador muy fuerte" para las relaciones de Bogotá, pero aclaró
que Santos puede ir a Ecuador sin ningún temor a ser capturado.
    "El, como Presidente de la República, puede ir cuantas veces quiera a Ecuador porque tiene inmunidad
soberana", afirmó el mandatario ecuatoriano.
    Colombia y Ecuador comparten una frontera de 586 kilómetros con presencia de guerrilleros izquierdistas,
narcotraficantes y otros grupos armados ilegales que, según Correa, violan la soberanía ecuatoriana al pasar a su
territorio para secuestrar y extorsionar ante la poca presencia militar colombiana.
    Correa dijo que aunque su intención es normalizar las relaciones con Colombia, jamás olvidará ni perdonará la
agresión de la que fue víctima su país por parte de Colombia.
    "Moriré sin perdonar a los que bombardearon a mi patria", concluyó.
--------------------
BOGOTA, AGO 9 (REUTERS) - El presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, recibirá el martes a su homólogo
venezolano, Hugo Chávez, en la ciudad de Santa Marta, un encuentro en el que intentarán restablecer las
relaciones diplomáticas rotas por acusaciones de que Caracas refugia a guerrilleros.
    Fuentes de la presidente colombiana informaron que la reunión se cumplirá en ese histórico balneario del Caribe
en donde murió el Libertador Simón Bolívar, héroe de independencia del siglo XIX.
    El encuentro fue acordado el domingo en Bogotá por la canciller colombiana, María Ángela Holguín, y el ministro
de Relaciones Exteriores venezolano, Nicolás Maduro.
    Santos, quien asumió la presidencia el sábado en reemplazo de Álvaro Uribe, anunció que estaba dispuesto a
reconstruir las relaciones con Venezuela en forma directa con lo que descartó las labores de mediación de
gobiernos amigos.
    El nuevo presidente colombiano dijo en la campaña electoral que él y Chávez son "como el agua y el aceite",
pero se comprometió a mantener buenas relaciones bajo mutuo respeto pese a que el mandatario venezolano
anticipó en esa oportunidad que un eventual Gobierno de Santos representaba una amenaza de guerra para la
región.
    Las relaciones entre Colombia y Venezuela están rotas actualmente por decisión de Chávez después de que el
Gobierno de Uribe denunció el mes pasado que dirigentes de la guerrilla de las FARC y del ELN se refugiaban la
nación vecina con la tolerancia de Caracas.
    Hace más de un año el mandatario izquierdista ordenó suspender las importaciones desde Colombia en
represalia por la firma de un acuerdo militar de Bogotá con Estados Unidos que considera una amenaza para su
revolución socialista.
--------------------
CARACAS, 9 AGO (NOTIMEX).- La decisión del presidente Hugo Chávez de negar el beneplácito al embajador
designado de Estados Unidos en Venezuela, Larry Palmer, es un paso más en su escalada contra la nación del
norte, afirmó el analista local Edmundo González Urrutia.
    "Esta decisión representa un paso más en la escalada del presidente Chávez contra los Estados Unidos",
precisó este lunes el internacionalista en diálogo con NOTIMEX.
    El magister en Relaciones Internacionales por la American University explicó que "un gobierno puede otorgar o
rechazar el beneplácito (a un embajador) y en caso de rechazarlo no tiene por qué dar explicaciones de su
decisión".
    Sin embargo, destacó que "lo que no se puede hacer es rechazarlo después de que se le da el beneplácito",
como habría sucedido con el todavía embajador designado de Estados Unidos en Venezuela.
    Palmer fue nombrado por el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, para ocupar el cargo de embajador
de su país en Venezuela, por lo cual estaba esperando el beneplácito del gobierno venezolano y la aprobación del
Senado estadounidense.
    Versiones de prensa afirmaron que Palmer habría enviado un documento a la Comisión de Política Exterior del
Senado de su país en el cual alertaba sobre la baja moral de la Fuerza Armada venezolana.



    Esta afirmación generó el rechazo de Chávez, que respondió ayer con un llamado a Obama a que retire la
nominación de Palmer como embajador en Venezuela, por estimar que el diplomático "se inhabilitó" con sus
señalamientos.
    "¿Cómo tú crees, Obama, que yo voy a aceptar a ese caballero como embajador aquí? Lo mejor es que tú lo
retires, Obama. No, no, no insistas, yo te lo pido (...) él se inhabilitó para venir de embajador, no puede venir de
embajador", dijo en su programa "Aló, presidente".
    González Urrutia subrayó que "cuando él (Palmer) hizo estos señalamiento y suscitó las reacciones del gobierno
venezolano, estaba anunciando que iba a ser muy difícil llevar una buena relación en el caso de ser embajador".
    El ex director del Centro de Análisis Diplomático y Estratégico indicó que por esta razón el rechazo del gobierno
venezolano pasa de ser una sorpresa, por lo que Estados Unidos "debería proceder a nominar a un nuevo
embajador".
    Sin embargo, evitó vaticinar lo que podría suceder en la relación Venezuela-Estados Unidos debido a que con
Chávez se puede esperar "cualquier cosa", y puso como ejemplo el caso del presidente colombiano Juan Manuel
Santos.
    "Esta es una escalada más con los Estados Unidos. Con este personaje (Chávez) uno puede esperar cualquier
cosa. Hace unas semanas le decía cualquier cantidad de cosas a Santos y ahora asegura que quiere pasar la
página", comentó el analista.
--------------------
WASHINGTON (AP) _ Pese a las objeciones planteadas por Caracas, Estados Unidos dijo el lunes que sigue
creyendo que Larry Palmer es el mejor candidato para ser su embajador en Venezuela.
    “No hemos recibido una notificación formal del gobierno de Venezuela'', por los canales diplomáticos, precisó el
portavoz del Departamento de Estado Philip Crowley en su conferencia de prensa diaria, un día después de que el
mandatario venezolano Hugo Chávez dijera por televisión que no aceptará al nominado por la Casa Blanca.
    “Como es costumbre, solicitamos la aceptación de cualquier gobierno antes de nominar a un individuo.
Recibimos la aceptación del gobierno venezolano. Ellos están muy al tanto de las declaraciones que (Palmer)
formuló en su testimonio'' durante el proceso de confirmación ante el Senado, agregó Crowley.
    Al responder a un cuestionario posterior a su audiencia de confirmación, Palmer se mostró preocupado por la
influencia de Cuba en las fuerzas armadas venezolanas, y dijo que las FARC se han refugiado en ese país.
    Las autoridades venezolanas han rechazado públicamente los comentarios de Palmer, un diplomático de carrera
que ya fue embajador en Honduras.
    “Seguiremos buscando ayudar de la mejor manera a que el gobierno venezolano entienda que esta persona
puede ser un interlocutor efectivo entre nuestros dos gobiernos'', afirmó Crowley. “El presidente (Barack Obama) ha
nominado a Palmer porque pensamos que él tiene la experiencia y el profesionalismo para ser exitoso como
embajador en Venezuela''.
    “Hemos tenido conversaciones con Venezuela. No puedo decir si las hemos tenido hoy, después de las
declaraciones del presidente Chávez de ayer (domingo). Pero continuaremos insistiendo a Venezuela en que
pensamos que Palmer es el mejor candidato y puede ayudar a mejorar nuestra relación'', dijo.
    La Casa Blanca busca a un diplomático que reemplace a Patrick Duddy, que recientemente concluyó sus labores
en Caracas.
    Chávez, que tuvo una relación muy áspera con el presidente George W. Bush _el predecesor de Obama_,
expresó optimismo sobre una posible mejoría en las relaciones entre Caracas y Washington cuando Obama
asumió el poder, pero han seguido tensas.
    Chávez ha acusado a Estados Unidos de conspirar para derrocar a su gobierno y las autoridades
estadounidenses han planteado su preocupación en torno a las presuntas amenazas a la libertad de prensa y la
democracia bajo el actual gobierno venezolano.
--------------------
BRASILIA, 9 (ANSA) - El presidente brasileño, Luiz Lula da Silva, está "decepcionado" con su colega
estadounidense, Barack Obama, afirmó Marco Aurelio García, asesor internacional del  mandatario.
    "El presidente Lula está un poco decepcionado porque él tiene  mucha estima por Obama, hay una gran
expectativa" hacia el  gobernante estadounidense, sostuvo García.
    Uno de los asuntos que causó disgusto en Brasilia fue la  posición de Estados Unidos al impulsar sanciones en
la ONU contra Irán, al desechar el acuerdo firmado por Brasil e Irán para el enriquecimiento de uranio fuera
territorio iraní.
    "Nosotros propusimos un camino para la solución, el cual fue  ignorado de forma brusca, ríspida y poco amistosa
por Estados  Unidos", señaló García.
    "Hubo pocos cambios" en la política externa de Estados Unidos hacia América Latina tras la llegada al poder de
Obama al  gobierno, en enero de 2009, opinó García.
    Otro tema que distanció a Brasilia y Washington fue el golpe  de estado en Honduras, perpetrado en junio del
año pasado,  comentó el consejero de Lula.
    "Los norteamericanos deberían haber sido más enérgicos" con los responsables del golpe que destituyó al
presidente  constitucional Manuel Zelaya, consignó García al diario Estado  de Sao Paulo.



--------------------
WASHINGTON (AP) _ Los miembros de la Cámara de Representantes regresaron dos días antes de lo anticipado
a la capital para aprobar una propuesta de ley que los demócratas dicen es crucial para el bienestar de Estados
Unidos.
    La sesión extraordinaria fue convocada porque el Senado esperó hasta el jueves pasado, luego que la cámara
baja ya había iniciado su receso veraniego, para aprobar una iniciativa de legislación de 26.000 millones de dólares
que busca impedir que decenas de miles de maestros y otros trabajadores estatales y locales sean despedidos
antes de los comicios de noviembre.
    Cuando faltan apenas tres semanas para que inicie el nuevo ciclo escolar, con la temporada de elecciones
acercándose y el panorama de empleos aún sombrío, los demócratas tuvieron que actuar rápido.
    Muchos de aquellos cuyos empleos están siendo salvados pertenecen a sindicatos de maestros o la Federación
Estadounidense de Empleados Federales, Estatales y Municipales, dos componentes clave de la base política
demócrata, cuyos esfuerzos proselitistas en noviembre pudieran determinar si el partido retiene o pierde el poder
en el Congreso.
    Esta propuesta de ley es para crear y salvar empleos estadounidenses e impedir una recaída en la recesión'',
dijo la presidenta de la cámara baja, la demócrata Nancy Pelosi, al anunciar la sesión especial apenas horas
después de que el Senado aprobase la medida que el gobierno dice pudiera salvar los empleos de unos 300.000
trabajadores gubernamentales.
    El representante demócrata Chris Van Hollen rechazó la idea de que los demócratas estaban arriesgándose al
convocar a los miembros a regresar a Washington DC en momentos en que muchos de ellos realizan campañas en
sus estados y distritos.
    “No es una apuesta'', dijo, “pero sería arriesgar la educación de nuestros niños que ellos regresen a sus
escuelas y se encuentren con que no hay maestros en las aulas o que hay muchos más alumnos por aula''.
    Los republicanos forzados a regresar al Capitolio ven las cosas de forma diferente. Los demócratas deberían
quedarse en sus estados y escuchar a sus constituyentes “en lugar de apresurarse de regreso a Washington para
aprobar más rescates a grupos de interés e impuestos que matan empleos'', dijo el líder republicano en la cámara
baja, John Boehner.
    La Cámara de Representantes también podría ocuparse de otra medida que el Senado aprobó la semana
pasada: un proyecto de ley de protección fronteriza de 600 millones dólares, que proveerá dinero para tener más
agentes y más aviones no tripulados de vigilancia.
    “Obviamente, apoyamos que la Cámara respalde el paquete del Senado y que se haga lo más rápido posible'',
dijo la secretaria de Seguridad Nacional, Janet Napolitano, en una conferencia de prensa telefónica el día después
de que el Senado aprobó el proyecto de ley.
--------------------
WASHINGTON, 9 AGO (DPA) - Estados Unidos tiene previsto cerrar un lucrativo negocio con Arabia Saudí para
suministrarle a ese país árabe 84 cazabombarderos del tipo F-15, informa el diario "The Wall Street Journal" en su
edición de hoy, citando a funcionarios del gobierno estadounidense.
    El acuerdo planeado contempla la entrega gradual de los aparatos en los próximos diez años por un total de
30.000 millones de dólares (22.600 millones de euros). Se trata de uno de los acuerdos de suministro de
armamento más importantes jamás alcanzado.
    De acuerdo con el rotativo, Israel se mostró muy crítico con esa transacción, ya que teme perder su ventaja
militar frente a ese Estado rival si Arabia Saudí recibe sistemas de combate tan modernos.
    El diario aseguró que por ello el presidente estadounidense, Barack Obama, lleva meses en conversaciones con
Israel para tratar de "aclarar" el asunto. Aun así, Israel no quiere presionar a aliados en el Congreso
estadounidense para que suspendan el acuerdo.
    Según el periódico, los cazas no estarán equipados con misiles punteros de largo alcance como los que utiliza el
Ejército estadounidense. Los aparatos fabricados por la compañía norteamericana Boeing para Arabia Saudí son
modelos con menos dispositivos, que también se venden a otros países.
    El negocio armamentístico con Arabia Saudí es para Obama otra forma de mantener a raya a Irán en la región.
Occidente acusa a Irán de desarrollar armas nucleares bajo la apariencia de un programa nuclear con fines
pacíficos.
--------------------
VIENA, AGO 9 (REUTERS) - Irán comenzó a utilizar máquinas adicionales instaladas este año para enriquecer
material nuclear a niveles mayores de forma más eficiente, contraviniendo las sanciones de Naciones Unidas, dijo
el lunes la agencia de supervisión nuclear de la ONU.
    La Agencia Internacional de Energía Atómica (IAEA por su sigla en inglés) dijo que Irán utilizaba un segundo
conjunto, o "cascada", de máquinas centrífugas en su planta piloto en Natanz para enriquecer uranio al 20 por
ciento de pureza, un proceso que elevó las preocupaciones occidentales respecto a que esté intentando desarrollar
armas nucleares.
    Irán ha producido uranio de bajo enriquecimiento (LEU) por algún tiempo y dijo en febrero que empezó a
enriquecer uranio a un 20 por ciento para fabricar combustible destinado a un reactor de investigación médica.



Teherán dice que su trabajo es únicamente para fines pacíficos.
    "La IAEA puede confirmar que el 17 de julio, cuando los inspectores de la agencia estaban (en la planta piloto),
Irán estaba introduciendo material nuclear a dos cascadas interconectadas de 164 máquinas", dijo la portavoz Gill
Tudor, confirmando un reporte de la semana pasada del Instituto para la Ciencia y Seguridad Internacional, con
sede en Washington.
    Tudor agregó que esto era "contrario a las resoluciones del Consejo de Seguridad de la ONU de que Irán
debería suspender todas las actividades relacionadas al enriquecimiento".
    Usar dos cascadas permite que el LEU sobrante pueda ser reintroducido en las máquinas, obteniendo su
completo potencial y volviendo el trabajo más eficiente.
    Bajo el actual ordenamiento, la producción y el nivel de enriquecimiento se mantienen iguales y la labor es
supervisada por la IAEA.
    Sin embargo, Occidente teme que Irán busque almacenar material para posteriormente enriquecer al 90 por
ciento de pureza, el nivel necesario para un arma nuclear, ya que carece de la capacidad de producir el
combustible necesario para el reactor médico.
    Analistas dicen que ahora que Irán llegó al 20 por ciento, podría avanzar a niveles aptos para armas en meses,
ya que el enriquecimiento a bajos niveles es el que más tiempo toma y la etapa de mayor dificultad técnica en el
proceso.
--------------------
PEKÍN, 9 AGO (NOTIMEX).- El Comando de Naciones Unidas en Corea anunció hoy que este martes
representantes militares de la entidad y sus colegas norcoreanos sostendrán la cuarta reunión a nivel de coroneles
para establecer la Cumbre de Generales.
    La cita se realizará en el poblado de Panmunjeon, Corea del Norte, cuya finalidad es discutir el caso del
hundimiento de la corbeta de guerra surcoreana Cheonan, el 26 de marzo que dejó 46 marinos muertos, reportó la
agencia de noticias Yonhap.
    'Las actuales reuniones a nivel de coroneles han tenido la finalidad de analizar la fecha, el programa y los
protocolos para la próxima cita de generales del Comando y sus pares de Corea del Norte sobre el hundimiento' de
la nave surcoreana, indicó Naciones Unidas en un comunicado.
    El Comando de Naciones Unidas en Corea, encabezado por Estados Unidos, fue creado tras el fin de la Guerra
de Corea en 1953 para asegurar que se respete el armisticio en la península.
    Los representantes de cada bando iniciaron el 15 de julio la ronda de conversaciones sobre el hundimiento del
buque Cheonan.
    El Consejo de Seguridad de la ONU condenó el ataque que hundió la corbeta aunque sin culpar directamente a
Corea del Norte, mientras el gobierno de Seúl insiste en que Pyongyang es responsable del incidente que causó la
muerte de 46 marinos.
    Un equipo de investigadores internacionales concluyó en mayo que un torpedo disparado por un submarino de
Norcorea partió en dos al buque militar en aguas internacionales del mar Amarillo, cerca de la línea de
demarcación entre las dos Coreas.
--------------------
JERUSALÉN, 9 AGO (DPA) - El primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, apuntó hoy al ejército israelí como el
responsable de todas las decisiones tomadas durante el abordaje de la flotilla internacional rumbo a Gaza el
pasado 31 de mayo en el que murieron nueve activistas de origen turco.
    Netanyahu fue la primera persona llamada a testificar ante la comisión interna que desde hoy investiga el asalto
al barco turco "Mavi Mármara". Su declaración pública duró cerca de una hora y media, aunque el primer ministro
dejó al menos seis preguntas sin responder alegando que sólo lo haría a puerta cerrada.
    A la pregunta de si fue el ejército israelí quien decidió el modo de proceder durante la operación Netanyahu
respondió que "sí, ésa es la forma habitual de proceder". Netanyahu añadió que el papel de los políticos es
"determinar la políticas" mientras el del ejército es "ejecutarlas".
    "El ejército israelí siempre ha decidido la forma de mantener el bloqueo (a Gaza) y ha hecho bien su trabajo", dijo
Netanyahu.
    El antiguo juez de la Corte Suprema israelí Jacob Turkel, retirado y ahora cabeza de la investigación "Comisión
pública para investigar los incidentes del 31 de mayo de 2010", preguntó al líder israelí cómo fue recibida la
decisión del ejército en los pasillos de su gobierno.
    Las personas involucradas "sintieron que el abordaje era la última opción y las instrucciones fueron dadas para
poder llevarlo a cabo con las menores fricciones posibles", respondió Netanyahu.
    La comisión interna israelí es paralela a la emprendida por la ONU, con la que Netanyahu también ha accedido a
colaborar. Su gobierno "no tiene nada que esconder", señaló el primer ministro hebreo, que destacó que ésta la
primera vez que Israel contribuye a la investigación de una operación de su Ejército impulsada por la ONU.
    Tras el testimonio de hoy del jefe de gobierno se espera al ministro de Defensa, Ehud Barak, que deberá acudir
a declarar este martes.
    Netanyahu dejó preguntas para responder en privado, como los nombres de los oficiales del ejército que
lideraron la operación o las alternativas al abordaje que se barajaron durante la operación.
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